

Nombre del alumno: Morales Cano Anayancy.

Nombre del profesor: Jiménez Ruiz Sergio.

Nombre del trabajo: Medicinas locales en los Altos de Chiapas.

Materia: Interculturalidad y salud II.

Grado: 2do semestre: N POR EDUCAR

Grupo: B

Medicinas locales en los Altes de Chiapas

Gracias a la globalización cultu	val resulta evidente que
huestras formas convencionales de concebir las	
culturas indígenas se han vuelto gradualmente inada-	
decuadas, parciales y sesgada (si es que no la eran	
ya desde su origen).	correct and an artist of the
Los antropólogos sabían, pero po	
que los procesos y eventos sociales de distintas	
partes del planeta se encuentra	
conexión.	Light O. JupiniA.
A pesar de la descolonización fo	ormal durante el siglo
XX los movimientos continuaros	n; por otra parte, este
siglo ha fatilitado el viaje y	la preservación de
comunicaciones entre población	es desplazadas y
poblaciones enraizadas en un	solo lugar, la que Harvey
identificó como el proceso de o	comprensión espacio -
temporal. Ante los procesos de	migración masiva y el
contexto contemporáneo de velo	ativización cultural,
se está promoviendo la deste	rritorialización y
retroterritorilización de las fo	ormas culturales.
La globalización cultural, entendida como la convergen-	
Cia y divergencia de fenómenos	homogeneizantes y
heterogenezontes, nos obliga a	dudor de la possibilidad
de que existan procesos sociales	o culturales puromenta
locales.	
El de mimesis colonial; es decir,	existe un doble mavimi -
ento marcado por la ambigue	dad y las designaldades
estructurales de poder.	
Algunos miembros de la socieda	ad colonizan da se
estuerzan por mimetizar esas formas imprestas, a	
sabiendas de que su transforma	ción será siemore
incompleta.	
	Eccapaada con Camscannor

Escaneado con CamScanner

Antes de entrar a la oficina del presidente uno encuentra las paredes adornadas con fotografias de plantas medicinales a las que se les ha agregado información acerca de sus nombres Científicos e indígenas as ashano combon co En las conversaciones que sostuvo con el grupo loresidentel, subrayó con frecuencia el hecho de que había aprendido, tratamientos herbales de sus padres, quienes a su vez habían aprendido de sus propios padres los integrantes, de los distintos grucos de contro Aunque el se había iniciado en la medicina herbolaria aprendiendo de sus padres, posteriormente recibió capacitaciones en otras organizaciones de médicos indígenos, para después iniciar su trabajo con su grupo de médicos locales. A través de su colaboración con otros médicos locales y con médicos cosmopolitas que los asesoran, se percutó de que requeria expandir sus conocimientos aprendiendo nuevos tratamientos a traves de la lectura sistemática de libros dedicados a describir las características y los efectos terapécticos de distintas plantas medicinales del paísto como como El médico local tiene sueños repetitivos en los que es visitado por algunos Señores, quienes ofrecen libros de distintos colores, la aceptación del libro blanco es par la general la aceptación del don de curar. Otros médicos sufren enfermedades recurrentes o graves que son interpretadas por los médicos locales como un llamado de Dios para ejercer. Al ser reconacido este llamado, por lo general por un pulsador; se acepta el recibimiento de un regalo, de

un "don" de Dios que el médico tiene la responsabilidad de repartir entre los miembros enfermos de su comunidad. Aunque los miembros de las comunidades aceptan que los médicos aprenden en sus sueños tanto las oraciones como las plantas efectivas para los tratamientos, también es necesario reconocer que muchas cosas se pueden aprender a través de los medios orales de comunicación que se establecen entre los integrantes de los distintos grupos deedad. En particular, el presidente de grupo subraya la importancia del aprendizaje a través de la lectura de libros especializados en la descripción de plantas medicinales. Al destacar esta forma de aprendizaje, busca reafirmar su inscripción en el sistema escrito de transmisión del conocimiento que caracteriza a las tradiciones escolaisticas de aprendizaje. En esta estido es importante tener en cuenta que, aunque si bien la transmisión escrita del conocimiento precede del "logos" moderno, también se ha convertido en una de sus dimensiones definitorias. Es decir, los médicos cosmopolitas, alignal que la mayoría de los participantes de la cultura del Atlantico norte, desdeñan la oralidad considerándola como una forma paco segura de transmisión del conocimiento. La racionalidad moderna depende de formas más confiables, verificables y sistemáticas que garanfizan la uniformidad (y universalidad) de un saba las médicas casmopalitas que asesoran al grupo, aunque profesan una honestan y veraz simpatra hacia los medicos locales y sus conocimientos

Referencia bibliográfica

Ayora Diaz, S. I. (s. f.). *MODERNIDAD ALTERNATIVA: MEDICINAS LOCALES EN LOS ALTOS DE CHIAPAS*. Redalyc. Recuperado 19 de febrero de 2022, de https://www.redalyc.org/pdf/159/15915677002.pdf